

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LAS GRANDES CATASTROFES

TRAS DE LA TEMPESTAD...

Acto honroso.-La sesión de hoy.-Los acuerdos.-Las subsistencias.-La venida del Rey.-En el Algar.- La suscripción.-Otros detalles

detalles

Sobre subsistencias

En repetidas ocasiones hemos llamado la atención de nuestros gobernantes sobre el escandaloso abuso que vienen cometiendo los comerciantes.

El y volvamos a insistir en ello, pues es abusivo e intolerable lo que viene ocurriendo y ojalá ya llegado el momento en que las autoridades locales hagan caer sobre los que explotan al pueblo todo el peso de la Ley.

Su causa que lo justifique y aprovechándose solo de los momentos presentes, han subido de precio casi instantáneamente y rios artificios, entre ellos la carne que hoy se ha vendido a 0.40 céntimos más el kilo.

Otro tanto ocurre con el pan donde los industriales tiran de los bandos y disposiciones de la Alcaldía como quieren.

De la patata no hablamos, pues este es un asunto en el que el señor Alcalde debe obrar con más energía.

La Junta provincial de Subsistencias puso el precio del kilo de este tubérculo a 0.25 pero para los que se dedican a la venta de él se es un mito y hacen lo que les da la gana.

En nuestro artículo de anoche al hablar de esto, declamamos la conveniencia de que la Alcaldía nombrase unos agentes e inspectores que solo se dedicaran a perseguir a los que de tal forma infringen la Ley, llegando el es preciso a incautarse de los artículos que no sean vendidos al precio de tasa, y ella espendarlo al público por su cuenta.

Urges, para, señor: Monseada, una orden enérgica, y además con mano dura castigar a los comerciantes desaprensivos que sin causa para ello elevan el precio de los primeros artículos de necesidad.

Esperamos que el Alcalde, que tan dispuesto se encuentra a velar por el pueblo, sea esta su primera medida que es la más urgente de cuantas tiene que dar.

J. Mateo Fernández

Tribuna libre

LA CUESTION MUNICIPAL

Habilidades bloquistas

Decididamente estos señores bloquistas han perdido la cabeza o escriben para la China.

Con el asombro que es de suponer venimos leyendo en las hojas diarias de «La Tierra» tales cosas que llegan a dudar de todo lo existente pues tamaño frescura, en estas críticas circunstanciales ni se serio ni lo merece Cartagena, víctima desde hace muchos años de los desaciertos de esa mayoría que ahora pretende ponerle la venda.

No comprenden al quienes comprenden que el movimiento popular observado estos días contra el Ayuntamiento lo va casi exclusivamente contra ellos, puesto que ellos son y están siendo los responsables de la hacienda municipal desde largos años y los alcaldes

que se han venido sucediendo o han sido prisioneros suyos o han tenido que abandonar el cargo.

¿Por ventura no tienen ellos responsabilidad en los desastres que ahora lamentamos? Cuando en 1910 entraron dispuestos a sacar a luz todas las enormidades cometidas por sus antecesores y ofreciendo que las paredes de aquel desdichado Palacio serán de cristal en lo sucesivo, ¿no se hicieron silencio sospechoso al feditor de ciertos importantes puntos que habían servido de prestado para engañar al pueblo en las campañas electorales.

¿No eran ellos los que en 1918 estaban en el poder, cuando la fundación que padecíamos en el Almarjal, y no fueron ellos los que recibieron del Gobierno 50.000 pesetas para emplearlas en obras de defensa contra dichas inundaciones? ¿Y qué se hizo entonces para prevenir estas calamidades, que periódicamente nos visitan? ¿No disponen ellos de la administración municipal? Y si esto es así, ¿por qué no han dispuesto la limpieza y ronda del canal de la Rambla de Bontilla, a pesar de haber conseguido en los presupuestos?

Y después de todo eso, ahora que el pueblo, herido ya de espantación, pretende separarlos de su administración, en vez de marcharse con dignidad, existen en quedarse agarrados desesperadamente al biberón municipal. ¿Qué año!

Canta Claro

El señor Obispo a Cartagena

El señor Arcipreste de esta ciudad ha recibido del señor Provisor el siguiente telegrama:

«Mañana celebrará Prelado en esa Iglesia de la Caridad misa a las 9 de la mañana por el descanso de las víctimas de la catástrofe, visitando después el Ayuntamiento y al Presidente de la Junta de Socorros.

BIEN HECHO

La pollera, ha decomisado una carga de bacalao de 57 piezas a Antonio Colmena vecino de la calle de San Vicente que estaba en malas condiciones.

Como el precio de tasa para la venta de huevos es el de 2.25 docena y los recoberos los daban a 3.30, el Comisario de Paliola señor Lugiés, ha denunciado al Juzgado a Antonio Sánchez Ceidrán, Antolín Ojiva, Juan Hernández, Francisco Vera y Juan Conesa decomisándoles además las mercancías.

DESDE EL ALGAR

En los primeros momentos no creíamos que los daños que la tempestad desarrollada el día 29 ocasionó, fueran tan enormes.

Desde aquella diputación nos enviap unas cuartillas, remedadas por varios vecinos en que nos hacen constar los heroicos servicios prestados en los

momentos de más peligro por el cura párroco señor Anton el codo de la benemérita de aquel puesto José Gacota y el guardia Eduardo Sánchez Ferrández, los que expusieron repetidas veces, su vida por salvar, como conculgueron las varias familias.

Dicen los firmantes, de esas cuartillas, que toda vez que tant el Ministro de Fomento, como otras Autoridades, se proponen propuestas de recompensas, se acuerden de estos héroes, que despreciando su vida, pullieron salvar de una muerte cierta a infinidad de personas.

TELEGRAMAS

La Cámara de Comercio, ha dirigido el Ministro de Fomento el siguiente telegrama.

Cámara Agrícola Cartagena, esta practicando información para conocer importancia daños sufridos campo oca a inundación Datos recibidos hasta ahora, desconocedores; ausando destrucción arbolado cosechas uva y pimiento y desaparición ganado Confiamos Gobierno remediará angustiosa situación labradores y atenderá preferentemente a las más humildes, que se hallan en la miseria.

El Presidente. Serafio González.

OTRO DONATIVO

El Reglamento de «Cartagena», como no, ha enviado a la Junta de Socorros 500 pesetas para que sean repartidas entre las familias más perjudicadas por la catástrofe.

El rango es digno de encomio y no hemos de regatear el aplauso al Reglamento que lleva el nombre de nuestra patria chilote y que tan bizarramente manda el Coronel don Santiago Zumel.

FESTIVOS SUSPENDIDOS

Los vecinos del barrio de los Molinos Marfagones han acordado suspender como señal de duelo por la hecatombe, los festejos que tenían anunciados para el día 12.

BUEN COMPORTAMIENTO

En la orden de la plaza en esta son grandes elogios al acto noble y heroico realizado por el cabo del Regimiento Infantería «España» Laureano Pomares López y soldados Antonio Soler y José Pérez Salguero.

Estos honrados milleros después de salvar con exposición de sus vidas a muchas familias, recogieron un cofre que encerraba gran cantidad de alhejas y una cartera con un fajo de billetes.

Inmediatamente hicieron entrega de ello al Coronel de su Regimiento señor Campillo el que una vez comprobado cuáles eran sus dueños se les devolvió.

Los Jefes y Oficiales del Regimiento han felicitado a tan honrados soldados habiéndoles merecido los honores de ser publicada como decimos antes, en la orden de la plaza.

SESION DE AYUNTAMIENTO

A la hora anunciada y bajo la presidencia del señor Alcalde se reunió en principio la sesión a la que asistieron los concejales: D. José Sánchez (D. A.), Eguisquiza, Ortega (D. J.), Navas, Ze-

mora, Frigart, Oliver, Yáfera y García Albaladejo.

El secretario accidental señor Carreño (D. T.), da lectura al acta de la anterior sesión que después de algunas observaciones es aprobada.

Los escafres bloquistas están desiertos.

Orden del día

Dictamen de la Comisión de Hacienda referente a instancia suscrita por don Domingo García solicitando se le indemnice por los perjuicios que le ocasiona la privación de la cobranza de varios arbitrios municipales.

A petición de los señores Ortega y Dorda se acuerda estar conforme con el informe del letrado consultor.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento durante el pasado mes de Septiembre.

Conformes. Se lee un oficio de la Compañía del Tranvía eléctrico aumentando sus tarifas desde el próximo día 20.

También se hace constar la variación del horario con respecto a la jornada de ocho horas.

El señor Frigart protesta de que se le comunique por oficio al Ayuntamiento con fecha 5 de Octubre, cuando no queda tiempo para su estudio.

Fidei quide sobre la mesa para el estudio de todos los concejales, pero que mientras tanto se le comunique al señor Gerente de la Compañía, que no podía aumentar el precio del billete.

Expone además la protesta del vecindario del octavo distrito, cuyos vecinos están dispuestos a llegar al grado máximo de su protesta.

Anuncia que el próximo domingo se verificará un mitin en el barrio de Ferial contra a Compañía y hace ver el peligro que esto acarrea, pues bien puede sobrevenir un grave conflicto de orden público.

Se acuerda por unanimidad que la Alcaldía comunique al Gerente de la Empresa señor Díaz Zapate, que se abstenga en absoluto de aumentar el precio hasta que el Ayuntamiento resuelva.

En el público se oyen frases de elogio al señor Frigart por oponerse en nombre de los vecinos a que las tarifas del tranvía sean aumentadas.

Después se lee una mocion relacionada con algo de Sanidad pero que no oímos.

El señor Dorda empieza por dedicar grandes elogios al Ejército y Marina y a las autoridades civiles por sus trabajos en la limpieza de las calles y después se extiende en otras consideraciones, exponiendo la situación en que se encuentra el Ayuntamiento y dice que eso no puede consentirse por más tiempo.

Sigue diciendo que Cartagena ha llegado a censurar al Ayuntamiento y con energía pide al Alcalde diga claramente a la situación porque se atraviesa podrá resolverla el Ayuntamiento.

El señor Monseada dice que la situación municipal es ya insostenible.

Sigue el señor Dorda con un discurso valiente en el que expone que ha llegado la hora de decir claramente lo que debe de hacerse, porque la situación es completamente desastrosa y pide el

Alcalde haga un recuento y si se v que no hay dineros para hacer frente a la situación debe publicarse inmediatamente un manifiesto en el que se diga la banarrota y el fracaso del municipio.

Recuerda cuando el señor Dorda, donde el Ayuntamiento tuvo la valentía de declarar impotente para afrontar la situación y dice que esto sería más posible y el pueblo lo valía con agrado.

El público se manifiesta en favor del señor Dorda.

Ortega (D. A.) dice que no debe hacerse el recuento que pide el señor Dorda y que sean nombradas unas comisiones que investiguen la situación municipal.

Sánchez (A.) hace ver que el como concejal y como componente de la comisión, ha hecho cuanto ha podido.

Navas, con tonos serenos, pues él se está molestando, considera injusta las censuras al Municipio.

Creo que el todo de las calles no podía ser quitado como algunos querían, y opina que los técnicos han cumplido con su deber trabajando durante el día y la noche.

El señor Dorda contesta al señor Navas y termina pidiendo que se le proponga para recompensa a la Cruz Roja, a los serenos, bomberos, guardias municipales y cuantos han trabajado en esa noche fatidica.

Se lee después un oficio del Excmo. señor Comandante General del Apóstadero, comunicando el funcionamiento de la Junta de Socorros, y otros de varios Ayuntamientos que nos envían el pésame y se ofrecen para abrir suscripciones.

Después de otros ruegos y preguntas se levanta la sesión.

ALLEGANDO RECURSOS

Hemos recibido la visita de don Luis Ponce de León y Consejo, redactor de «Levante Agrario» de Murcia.

Según nos ha manifestado, dicho diario de la ciudad hermana trata de hacer un número extraordinario, destinando su producto total a aliviar la situación de la clase necesitada de población.

UN DONATIVO

El hermano del señor Marqués de Algara de Grés Gobernador Civil de la provincia, ha enviado a la Junta de Socorro, un donativo de 2.000 pesetas, para las familias damnificadas.

RECOMPENSA

Diferentes autoridades de esta ciudad han elevado a la Superioridad escrito pidiendo se le conceda una recompensa, por su desinteresado concurso en favor de los desvalidos y por el heroico acto de haber organizado una comestación que tan buen resultado ha dado, a la Sra. del Gobernador Civil.

LA JUNTA DE SOCORROS

La Junta de Socorros se reunió en pleno ayer tarde con asistencia del Señor Gobernador Civil de la Provincia.

Dió cuenta en ella al Presidente Excmo. señor Comandante General del Apóstadero de haber recibido del Señor Ministro un donativo de 2.000 pesetas, del personal de Marina del de-